EXPTE. D- 232Y /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su reconocimiento y beneplácito a la trayectoria de la profesora Isabel Dolores Monsalvo por más de 40 años dedicados a la docencia en las áreas de Matemática, Física y Química y por sus valiosos aportes a la comunidad educativa del partido de Escobar.

LEONARDO JOSÉ MORENO Dispesso H. Cérrere de Deséndos Prov. Ba. As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Isabel Dolores Monsalvo es una reconocida y apreciada profesora del partido de Escobar en el área de Matemática, Física y Química. Durante 41 años ininterrumpidos ejeció la docencia en instituciones educativas de nivel secundario, terciario y universitario.

Es la hija menor de tres. Su padre, **Nicanor C. Monsalvo**, se destacó por su labor social en Ingeniero Maschwitz, siendo un luchador incansable en la formación y crecimiento del Club Arenal durante más de cuatro décadas. Su madre, **Celia Dolores Trasande**, dedicó gran parte de su vida a la enseñanza de la dactilografía, disciplina fundamental para la inserción laboral en su época.

Ambos transmitieron a sus hijos valores de civismo, responsabilidad y compromiso. También su familia materna tuvo un rol destacado en la vida social de Escobar: su tío, **Ricardo David Trasande**, fue declarado ciudadano ilustre por su trayectoria en el área social y fue fundador del Centro de Jubilados de Ingeniero Maschwitz, entre otros aportes.

Isabel cursó sus estudios primarios en la Escuela Nº 13 de Ingeniero Maschwitz, los secundarios en el Instituto Nuestra Señora de la Compasión de Belén de Escobar y los terciarios en el Instituto del Profesorado del CONSUDEC, en la Ciudad de Buenos Aires.

Con apenas 20 años, y habiendo completado los dos primeros años del profesorado, en 1975 fue convocada por la Madre María Angélica —directora del Instituto Nuestra Señora de la Compasión y su exprofesora de Matemática— para cubrir sus horas cátedra al ser trasladada a Córdoba. La religiosa justificó su decisión en la responsabilidad, aplicación y carácter de su ex alumna, confiando en que sabría desempeñar su rol docente a pesar de su juventud y de no haber finalizado aún sus estudios.

Ese mismo año, el Instituto San Vicente de Paul de Escobar también la incorporó como profesora de Física, a partir de la recomendación de la Madre María Angélica. Así comenzó una carrera docente que no le impidió culminar sus estudios en 1976.

Su carga horaria fue aumentando progresivamente, incorporándose también a la Escuela Técnica Nº 1 y al Instituto Secundario General Belgrano de Escobar. Posteriormente concentró su actividad docente en el Instituto San Vicente de Paul, donde trabajó desde 1975 hasta su jubilación en 2013, y en la Escuela Media Nº 4 de Ingeniero Maschwitz, donde ejerció desde 1987 hasta retirarse.

Además de su tarea en el aula, organizó viajes educativos para estudiantes de Química a industrias como SOMISA (Ramallo), Papel Prensa (San Pedro), Tenaris Siderca (Campana), Cervecería Quilmes (Quilmes y Zárate) y La Serenísima (General Rodríguez).

Se perfeccionó de manera constante, destacándose entre sus capacitaciones:

EXPTE. D- 2327 /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Curso de Química, modalidad a distancia con evaluaciones presenciales. Duración: 11 meses. Patrocinado por CONICET y ejecutado por SENOC. Año: 1983.

Curso I de Química: Fundamentos de la química de los compuestos de carbono. Modali-

dad a distancia. Duración: 6 meses. Año: 1990.

• Curso II de Química: Biomoléculas. Modalidad a distancia. Duración: 6 meses. Año: 1990.

En 2002 comenzó a dictar clases de Matemática y su Enseñanza en el Instituto Superior de Formación Docente Nº 55 de Escobar, hasta 2006.

En 2003 asumió la responsabilidad de dos comisiones de Química del Ciclo Básico Común de la Universidad de Buenos Aires en la sede Escobar, donde pudo combinar su experiencia, pasión por la ciencia y vocación de transmitir conocimiento. Allí trabajó hasta 2016.

Fue miembro de ADEQRA (Asociación de Educadores de Química de la República Argentina) desde 1996, participando en congresos provinciales, regionales y nacionales en Tandil (1997), Salta (1998), Vaquerías, Córdoba (1999), Morón (2000) y San Rafael, Mendoza (2002), enriqueciendo su formación y sus estrategias pedagógicas.

Con una vida dedicada al perfeccionamiento profesional y a la enseñanza, Isabel Monsalvo es una referencia de la comunidad educativa de Escobar.

Por más de 40 años de compromiso con la educación de las y los bonaerenses, consideramos justo y merecido este reconocimiento por parte de la Legislatura de la Provincia de Buenos Aires.

Por todo lo expuesto, solicitamos a las diputadas y diputados acompañar con su voto la presente iniciativa.

LECNARDO JOSÉ MORENO De partir H. Carrera del Destados Pres. Ba. An